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不 需 要
领导永远“游
第一”

网民网民
大会堂大会堂

7月16日下午，广州市委书记张广宁和市长万庆良与2000多名市民一起成功横渡珠江。有意思的
是，最终张广宁第一个游抵终点，万庆良随后第二个游到终点。民众的眼睛是雪亮的，大家自然知道领
导不是超人、不是“飞鱼”，他们老是“跑第一”、“游第一”是不可能的。现代政治其实并不完全反对官员

“作秀”，比如，当年禽流感，需要相关部门的官员出来带头吃鸡，而前些年珠江水质不好，就需要当地官
员带头横渡珠江。不过，尽管还是同样的领导、同样的横渡珠江，但是，“领导第一个下水”和“领导第一
个登台”的作用恰恰相反。前者赢得了公众的信任，而后者却让这种信任变得不太真实。 ——《新京报》
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话题：朱清时称市长担
任南科大理事长是必要选
择

网友发言
连校长都屈服了，培养出来的学生只

能是功利主义者。我们的大学是在教导
学生怎么混入社会，而不是教他们如何思
考社会。实用主义和现实主义是我们不
得不面对的中国大学生的思维方式。人
文精神在这一代年轻人身上消失了！

网友过客
除了谈自主招生、改革和教授治校这

几个名词，没看到朱校长说出什么实质性
的内容。有哗宠取众的嫌疑。没有教师
就招生，其实是绑架学生，这和几个农民
工组织起来说要造飞机没什么区别，而农
民工造飞机花的是自己的钱。

路过看过
换汤不换药，这种改革是“新瓶装旧

酒”，改革后不仅没有除掉大学的行政化，
反而“官味”更浓了——由此，我们不能不
怀疑朱清时的真正目的！ 轻舟漫旅

改革有成功，也有失败，是非常正常
的。可也有些改革是冲着私利来的，名义
上的改革实质是为了小集团更多名利。
南科大能不能除外，只有时间来作证了。

手机网友

话题：2010 年国家食
药监局三公经费支出逾
1099万

网友发言
首先要用自主品牌，政府机关要带

头，这样既支持了民族工业，又省下大笔
开支，盲目崇洋媚外者戒。 网友爱鱼

其实就是个公平公正问题，大家都
知道，数据是做出来的，谁会拿它当真
呀？一句话就是：钱要用得合理、公平、
有人权。 网友紫气东来

话题：“中华脊梁”主办
方承认收取参会者9800元
费用

网友发言
书是你策划的，会是你举办的，谁想

进书里贴金谁就得掏钱。这原本就是明
目张胆的权力寻租，还要钢牙铁嘴狡辩抵
赖，真叫人“长见识”。 手机网友

倪萍大妈参选这个，说明她根本就没
有自知之明。 网友爱国

纵观中华民族几千年历史长河，有几
人可称为“脊梁”？这种称呼只有经过历
史的检验，才能得到人们的认可。这种称
呼不是选出来的，更不是靠花钱能买得到
的。合不合法没有意义。谁举办这种活
动，只能说明这人很无知。 新浪网友

话题：武汉新建大桥出
现倾斜 施工方称方便排水

网友发言
大桥的沉降是个变量，每个桩基都有

细微的差异，更不可能产生这种所谓一边
倒且如此平均整体式下沉。假设没有经
过验算或者施工技术不过关，那么，大桥的
下沉将更没有规律性。从概率论上来说，
大桥一侧桩基下沉，是个“奇迹”。假设是
因为设计建造过程中的失误，大桥必然会
出现裂缝，因此，写这篇新闻报道大约是这
位记者不懂的缘故。 手机用户网友

媒体也没有错啊，他们看到桥是倾斜
的，当然有权利问问啊。这也是一种社会
监督嘛。如果大桥没有问题不是更好
吗？只要是为人民着想的我们都应该支
持，不要因为记者没有专业知识就批评他
们。要是换了其他人，不懂建筑的看见了
还不是要说？估计传言要比记者报道得
更严重！ 网友limonduke

社会关注

热点话题
这种方式或许能解看病贵看病难

自去年 12 月份
起，山东济宁兖州市中
医院在全国首创了“先
看病、后付费”制度。
日前，济宁市卫生局下
发通知，将在全市推广
这一办法。据当地卫
生部门6月27日最新
统计数据表明，已有29
家医院在全院或部分
科室开始实施了这一
新模式。（7月 18日中
国新闻网）

地铁施工在加班加点，
多条道路在加紧施工，眼
下，郑州正处于交通阵痛
期。特别是近期，随着高阳
桥的施工，郑州东西方向交
通更显拥堵。在这种情况

下，陇海路“夜间施工完工、保证白天通行”的做
法，无疑为确保郑州东西方向的相对畅通，奠定
了良好的基础。施工不忘“畅通郑州”，不忘市
民出行，这种施工方式，得到了市领导的交口称
赞，也得到了市民的广泛认同。

“思路决定出路、决定方向，思路决定作为、
决定未来。”我们很早便熟知华罗庚先生的统筹
方法，某种程度上说，“夜间施工完工、保证白天

通行”的做法，也是一种统筹。而具体到现实
中，正如我们看到的那样，此前一些原本可以采
用这种方式进行的施工，并没有怎样做。说到
底，这还需要管理方、施工方巧理思路、多理顺
思路：变更一下施工方式、改变一下施工时间，
民众的安全、权益、便利便多一份保障，社会综
合效益更得到了大幅提升，施工方辛苦一些、麻
烦一些，也是值得的。

在报道中，市城市管理局、市市政工程管理
处、市自来水公司管网处、市热力公司相关方
面，都对陇海路此次“夜间施工完工、保证白天
通行”的做法给予高度评价，并表示将“学习先
进经验，保证工程质量，提高工程建设速度”。
在此我们真诚期望，相关方面均能在平时的工

作中恪守承诺、举一反三。比如，最简单的例子
是，如果相关施工方均能做到“夜间施工完工、
保证白天通行”，并能开创性地科学规划、合并
施工，那么，“郑州郑州，天天挖沟”的现象必将
大幅减少，民众也不会像以前一样抱怨连连。

郎加明在《创新的奥秘》一书中说：对于创
新来说，方法就是新的世界，最重要的不是知
识，而是思路。事实也是如此，如果在加快建
设郑州都市区、打造中原经济区核心增长区的
过程中，相关方面均能巧理思路多为民，确保
项目代理、首席服务官、首问负责、限时办结等
制度的严格执行，那么，建设郑州都市区的各
项工作，不仅能够不断开创新方法、取得新成绩，
而且能够得到民众发自内心的关注与支持。

“先看病后付费”是有益尝试
面对高昂的医疗费用，有多少急需挽救的生命望而却步。而公立医院“只认钱不认人”的现

状，致使医患矛盾日益突出。济宁市首开先河，降低就医门槛，推行了“先看病后付费”制度，可以
说是医改的一次有益突围。不惧患者拖欠，实施“先上车后打票”，既闪烁着人性的光芒，又让公立
医院回归了它的公益性的实践实质。

尽管这个“动作”尚未在全市实施，但正如所有新生事物都会受到阻碍一样，其日后“跋涉”的
艰难可想而知。患者能否及时还钱，信誉如何保证？先交钱后看病，尚有那么多人拖欠医院的费
用，现在先看病后交钱，医院如何负担得起？而兖州市中医院试试半年多已有7000名患者成为这
一模式的受益者，医院累计垫付资金3900万元，没有出现恶意欠费病例的事例说明，这是破冰之旅
的一次有益尝试。不管这种尝试能否成功，都有助于推动我们的医疗体制改革。 周稀银

中石化为何挣钱越多挨骂越多
中石化十余年来飞速发展的同时问题浮

现，陷入“挣钱越多挨骂越多”的窘境。
（7月18日《新京报》）

第一，我们不知道中石化们在给谁挣钱。
理论上我们可以说中石化在给国家挣钱，给
国家挣钱就是给国民挣钱，那么中石化挣钱
越多——为国家、为国民挣的钱越多，我们应该
越感激它，至少不是“越骂”。然而事实不是这
样，事实是，中石化挣钱与老百姓关系不大，甚
至可以说老百姓无甚感觉，如网友留言所说：

“这与老百姓有何干？”
国企上缴给国家的利润，最近提高一档之

后最高的也才达到15％。且不说余下的85％以
上去了何处，单说这15％。有专家认为，最直接
惠泽民生，让国民切身感受到国企红利效应的
最简便方式，是把国企可以分配的利润按固定
程序，划拨到社保基金中，实现全民共享。然而

目前看，这好像是个遥远的梦，所以中石化挣钱
再多，老百姓也不领情。

第二，中石化这样的国企主要依靠垄断，挣
霸道钱，也就是说，它挣钱越多，老百姓负担反
而越重。比如油、气涨价一次，中石化利润便丰
厚一层，而消费者自然要掏更多的腰包。

第三，中石化们挣钱越多，不但老百姓不
沾光，反而多掏腰包，而且它挣钱越多，自己
就越挥霍、越奢侈。天价灯、天价酒、滥发奖
金，这是我们知道的；不知道的，我们也足可想
象——85％以上的利润不上缴，干什么了？老
百姓能不骂吗？ 马涤明

别瞄偏了张尚武卖艺乞讨的“靶心”
17日下午，街头卖艺乞讨的前世界冠军张

尚武开通捐款账号，此举遭到网友质疑。最早
网络公布此事的网友被指系幕后推手，当事人
否认。之前，河北省体育局等表示，愿意帮助张

尚武找工作。多名教练、队员称张尚武对媒体
所谈的不公遭遇存不实。

（7月18日《新京报》）
其实，这时候还关注张尚武是否开了捐款

账号，是否有了工作，是否有其他目的，似乎有

点不够大气。因为自始至终，张尚武只是一个

由头，一个引线，一个引起公众对运动员保障以

及整个社会保障体系不满的导线。他的价值就

是再一次证明，在举国体制下，连夺取过大运会

冠军的运动员尚且如此，何况其他人呢？人们

只是从张尚武身上找到一些令人忧虑的社会现

实的缩影而已。

对于张尚武，如果人们还在挖他当年到底

干了什么，教练是否认为他说了真话，这似乎让
本来可以寄托更多关注的事件变成了鸡毛蒜
皮的家长里短。张尚武的出现，以及引起全
社会的关注，在于为什么一个世界冠军混到
了这个地步以及在这种尴尬的现实面前，到
底谁该反思等。这是一个很大的话题，是长
期以来一直有很多人关注，却始终得不到解
决的一个顽疾。只是，当张尚武以一个悲情
的角色出现的时候，再次引发了人们的那种愤
慨与不满。 傅万夫

巧理思路多为民
□晚报评论员 李记

“先看病后交钱”理当赢
得掌声

“先看病后交钱”的做法，在当下“先交
钱后看病”、“不交钱不看病”的语境里，着实
有些罕见。再者，近两年被公众寄予厚望的
新医改也颇让人失望，“看病贵”、“看病难”问
题不仅没有得到有效解决，市场主导下的利
益驱动却仍然剥离着公立医院的公益本质，
以至于造成了这样一个遗憾的结果：“先看病
后收钱”的做法已经变成了一个古老的传
说。正因此，济宁兖州市中医院在全国首创

“先看病、后付费”制度，十分难得。
可难得是难得，鉴于种种现实因素，笔

者对“先看病、后付费”仍不敢抱过多期
望。“先看病、后付费”制度至少有以下几种
隐忧：其一，后付费不等于不付费，“先看
病、后付费”制度解决不了难、贵问题；其
二，“和医院签订还款协议”还有个利率问
题，这个利率是有是无，是高是低，现在仍
然不明确；其三，不排除有部分患者钻此漏
洞，“后付费”也有变成不付费的可能，这会
加重医院的运营成本。

当然，隐忧归隐忧。单纯从价值来看，
济宁兖州市中医院在全国首创“先看病、
后付费”制度，理当赢得掌声。 王传涛

河南省
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相关新闻
见今日本报A04版
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